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文娱

《黄金大劫案》将映，本报专访导演宁浩———

面对好莱坞 只能打游击
本报记者 倪自放 实习生 李晓晓

本报讯(记者 倪自放)

第31届香港电影金像奖将于4

月15日在香港文化中心举行
盛大的颁奖典礼，4月15日17：
30，电影网将全程视频直播颁
奖礼，电影频道CCTV-6将于
15日22：28播出红毯及颁奖礼
的盛况。

今年的金像奖有《金陵十
三钗》《龙门飞甲》《让子弹飞》
等多部强片入围，梁朝伟、周
润发、刘德华、黄秋生、刘嘉
玲、林忆莲、陈坤、李宇春、杨
幂、冯绍峰、周冬雨、胡夏、陈
妍希等，都将作为颁奖嘉宾或
获奖者出席颁奖礼。为便于听
不懂粤语的影迷第一时间了
解颁奖礼的每一个细节，电影
网在直播过程中还配备同声
传译。

本报讯 主旋律历史大
戏《我叫王土地》在天津卫视
播出引发好评，在《我叫王土
地》之后，4月10日天津卫视将
播出“幸福三部曲”的第二部

《樱桃》，“最美妈妈”将接棒
“河神”。三月，天津卫视推出
“幸福三部曲”，《我叫王土地》
打响头炮，获得不俗收视。4月
10日，“幸福三部曲”将打响第
二炮，推出温情催泪大戏《樱
桃》。此次“赵家班”一改喜剧
路线，当红笑星沈春阳转型

“最美妈妈”，宋小宝更是得到
师傅赵本山的力捧。近日，《樱
桃》主创做客天津卫视《今夜
有戏》并接受采访，爆料《樱
桃》背后的故事。 （综合）

本报讯（记者 师文静） 7日
下午，青春文学作家郭敬明团队成
员、青年作家笛安，携“第一届文学
之新”大赛冠军萧凯茵、山东本土
90后作家薛彬在济南举行签售会。
接受记者采访时笛安称，她不太喜
欢“文二代”的称呼，更喜欢大家叫
她文艺青年，而对于青春畅销文学
的市场化之路，笛安称，相信大家
多年之后会对畅销文学有全新的
认识，不能一提畅销文学就认为它

没有文化。
对于自己的写作追求，笛安

称，她想要写出“对”的小说，这个
“对”的小说要有多重的视角和完
整的世界观，小说要能装下多元
化的冲撞，能恰当地反映写作者
心中的所思，而且还是丰富和立
体的。作为一位畅销文学的作者，
以追求严肃写作为自己目标的笛
安称，大家对畅销文学的认知有
偏颇，她相信多年之后，大家对畅

销文学的态度会有所改变，不能
说畅销文学就一定代表没文化。

作为郭敬明团队的得力干
将，笛安同时也是《文艺风赏》的
主编，定期办杂志。当被问到如
何评价郭敬明时，笛安称，他是
一个非常靠谱的人。“郭敬明在
文学写作和运作图书方面积累的
经验非常丰富，教给了我很多东
西，我觉得郭敬明的经验有时候
就是真理。”

电影网直播

金像奖颁奖礼

《樱桃》领衔

天津卫视

“幸福三部曲”

笛安携新作者来济签售———

大家对畅销文学有偏见

格谈新作

这次的故事

是关于成长

齐鲁晚报：你如何概括《黄金
大劫案》？

宁浩：喜剧、冒险、青春……不
过这是同事给总结的。我自己是想
讲一个关于成长的故事，成长的代
价是牺牲。

齐鲁晚报：《疯狂的石头》《疯
狂的赛车》让观众记住了你，这次
的风格与以往“疯狂”系列有什么
不同？

宁浩：《疯狂的石头》和《疯狂
的赛车》只是给大家一个乐子，动
脑筋把故事编好看了就行。这一次
除了要给大家看个好故事之外，还
想让大家为这个主人公的成长而
感动，等片子看完了，回家之后还
能有点东西琢磨琢磨。这个比以前
的纯动脑筋编故事要难得多。

齐鲁晚报：中国导演一直被指
责不会讲故事，而你被认为是讲故
事较为出色的一个，你认为什么样
的故事才是好故事？

宁浩：这个问题太难了，就跟
问什么样的交响乐算是好交响乐
一样。我个人觉得好的故事分几个
档次。最低限度，提供一个吸引人
的人物或者跌宕起伏的情节，这是
入门要求。其次是让观众有所触
动，投入情感。最难的，就是让观众
听完这个故事，吃过饭回家，洗澡
上床以后，还能在脑子里琢磨琢
磨，这个就是很好的故事了。做到
这一层挺难的。

齐鲁晚报：“疯狂”系列之后，
你 拍 摄 的《 无 人 区 》好 像 被 禁
了……

宁浩：这部电影不一定被禁，我

一直心存希望，
相信会有可能
与大家见面。

格谈风格

我的特长

不是喜剧是荒诞

齐 鲁 晚
报：“疯狂”系
列 都 非 常 幽
默，《黄金大劫
案》是否要延
续这种风格？

宁浩：我擅长的应该不是拍
喜剧，我在《疯狂的石头》和《疯狂
的赛车》里营造的是荒诞。编荒诞
喜剧，最重要的特质是发现生活
中的荒诞，发现那些值得嘲讽的
东西，然后拼命嘲讽它。我在平时
生活中很没幽默感，很严肃，甚至
有些严厉。我喜欢纯技术化地研
究所有东西，不光是喜剧，这是我
的一个方法论。《黄金大劫案》延
续的也是荒诞的风格。

齐鲁晚报：有影迷看过《黄金
大劫案》的预告片，感觉有些像《让
子弹飞》……

宁浩：我保证不是《让子弹
飞》，如果你看了觉得有一点像，可
以退票！至于超越，我觉得拍电影
不是马拉松，你能喜欢这种风格
的，也能喜欢那种风格的，不是姜
文跳两米五，我就要跳两米八，千
万别建立这种排序法。

齐鲁晚报：“疯狂”系列用了重
庆方言，《黄金大劫案》也有大量方
言存在。

宁浩：这次东北方言有很多，
不过托赵本山老师的福，现在基
本上全国人民都听得懂东北话
了。

格谈前景

华语片只能

在夹缝中求生存

齐鲁晚报：《黄金大劫案》被认
为是国产电影对抗好莱坞的扛鼎
之作，你如何看？

宁浩：我可不敢当，我觉得好
莱坞咱们对抗不过，工业水平差着
级数呢。工业水平不够就只能打游
击战、麻雀战、地雷战，甚至地道
战。人家拿坦克大炮打你的小米加
步枪，这不存在对抗的问题，只存
在夹缝中求生存的问题。面对好莱
坞，我认为唯一的出路是努力学
习，正视现实，尽早赶上。否则……
否则问题就严峻了。

齐鲁晚报：你的电影有没有考
虑国外市场？

宁浩：我前几部电影去过很多
电影节。至于商业片市场，咱们扎
扎实实先把本土市场经营好了，再
说去别的地方占领市场的事儿吧。

四月的电影里，将

于月底上映的宁浩新

作《黄金大劫案》，被认

为是能够对抗好莱坞

大片《超级舰队》、3D版

《泰坦尼克号》的华语

作品。面对“好莱坞的

两条船”，宁浩4月9日

在接受本报记者专访

时表示，华语电影目前

尚无能力对抗好莱坞

电影，“我们只是在夹

缝中求生存。”

笛安
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